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Abstract (en)
[origin: US4860519A] The present invention concerns a machine for the automatic packaging of goblets, having a number of stations which permit
the goblets to be deposited on a conveyor, to be filled, to be obturated and to be evacuated, these stations being each carried by at least one
modular frame, all the modular frames being crossed by the conveyor and being likely to be connected to one another by mechanical connecting,
each modular frame having mechanical, electrical and pneumatic control associated to each frame to permit the station it carries to work in an
autonomous and separate way, these control being possibly connected to and driven by a multiprocessor solid with at least one of the modular
frames.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une machine de conditionnement automatique de récipients, tels que par exemple des gobelets.Cette machine
comporte un certain nombre de postes (20 à 25) permettant notamment la dépose de récipients (R) sur un convoyeur (1), leur remplissage, leur
obturation et leur évacuation, ces postes étant chacun supportés par au moins un bâti modulaire (B₁ à B₁₁), tous les bâtis modulaires étant traversés
par le convoyeur (1) et étant susceptibles d'être réunis par des moyens de liaison mécanique (3, 4, 5), chaque bâti modulaire possèdant des
moyens de commande mécanique, électrique et pneumatique associés à chaque bâti pour permettre au poste qu'il supporte de fonctionner d'une
façon autonome et dissociée, ces moyens de commande pouvant être connectés à et pilotés par un multiprocesseur solidaire de l'un des bâtis
modulaires.La machine selon cette invention s'applique par exemple au conditionnement de gobelets devant contenir une denrée alimentaire
quelconque.
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